Catolicismo escolástico y violencia cultural. Matriz ideológica doctrina de la derecha chilena

La presente ponencia intentará demostrar que la derecha chilena posee una matriz de creencias, que en el plano político es ideológica y en el ámbito teológico es doctrinaria. Esa matriz está constituida por una serie de principios de fundamento escolástico, tales como orden, autoritarismo, derecho a rebelión, etc. Todos estos principios operan en el marco de los derechos naturales, por tanto su análisis debe realizarse desde la teología, y las prácticas y formas políticas desde la politología. Siguiendo los lineamientos de Johan Galtung se propone que para la derecha, la defensa de esos principios legitimadores opera en la esfera de lo que se denomina como violencia cultural. Lo anterior es relevante para comprender procesos históricos en Chile, tales como los 17 años de la última dictadura civil militar chilena.